

SUR LE NET



digital.union@sonapresse.com

L'Actu du Web

LE GAZOUILLIS...

La candidature de Ouattara fait tressaillir les internautes

Par Innocent M'BADOUA
FRANCE : MÉLENCHON SUR
LES RÉSEAUX SOCIAUX JEUNES



Photo: DR

Jean-Luc Mélenchon, 68 ans, est très présent sur les réseaux sociaux dont Twitch, pour s'adresser aux jeunes. Sur une vidéo publiée TikTok (où des utilisateurs partagent de courtes vidéos), il vient de marquer les esprits : plus de 4 millions de vues. Il évoque, dans le langage emprunté à la chanteuse Wejdene, phénoménale sur TikTok avec " Tu hors de ma vue", les problèmes de Parcours Sup.

TCHAD : RÉFECTION DU PALAIS
DU SULTAN DE SILA



Photo: DR

Selon le quotidien tchadien en ligne Al Whida, l'ancien Palais Royal du sultanat de Dar Sila est en pleine réfection à Goz Beida, fondé en 1948. Du crépissage au déblayage, ce sont plusieurs dizaines de personnes qui ont répondu présent pour prêter main forte. Le sultan Seid Brahim Moustapha a exhorté à redoubler d'efforts pour donner une nouvelle image au Palais, symbole de la cohabitation.

CHINE : LES MUSCLES MILITAIRES DE PÉKIN



Photo: DR

Exercice de routine ou démonstration de puissance. Selon un tweet de Global Times, les forces terrestres et navales de l'Armée de libération du peuple chinois (APL) suivent des programmes concentrés dans le cadre de débarquements amphibies et d'exercices maritimes, au milieu des provocations militaires américaines dans la mer de Chine méridionale et près de l'île de Taiwan.

GM.NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

LE chef de l'Etat ivoirien, Alassane D. Ouattara, sera candidat à l'élection présidentielle du 31 octobre prochain. Cette nouvelle qui a suscité une grosse vague de réactions sur la toile est tombée jeudi dernier alors que le président de Côte d'Ivoire prononçait son discours à la Nation, à l'occasion de la fête de l'indépendance de son pays. Cette décision semblait évidente aux yeux de certains comme l'internaute Ibrahim Bamba qui l'a saluée : « Ceci est conforme à nos attentes et espérances, afin de poursuivre l'œuvre annoncée et amorcée, en dépit des défis vécus et surmontés, avec celles exaltantes à parachever. Ceci est conforme au rêve! Bon vent Mon Président sur le chemin de ceux qui réussissent avec les siens». Mais parmi la multitude de commentaires, la majorité semble mettre à l'index cette volte-face du président sortant pour un troisième mandat.

« Pouvoir, force, richesse. Ces désirs inavoués ou même avoués d'un bon nombre d'humains, du vendeur de gbofroto à l'hyper-rassasié qui en veut toujours plus. Le babadjara des temps modernes dont les pores transpirent l'excès de tout... Être le dominant », a écrit Alex Kouandi. « Prions maintenant que Dieu



Photo: AFP/L'Union

lui accorde l'immortalité afin qu'il dirige éternellement la Côte d'Ivoire, ou qu'il trouve d'ici quelques centaines d'années un successeur valable. Amen », s'est résigné Camara.

Ayoub Maïga estime pour sa part qu'il y a un problème d'incompétence: « Je pense qu'il y a un problème. Nous regrettons le décès de M. Gon Coulibaly. Mais dire qu'il n'y a personne au

RHDP (parti au pouvoir, ndr) pour prendre la relève c'est manquer de respect aux militants. Ceux qui ont appelé la candidature de M. Ouattara se sont jugés incompetents ».

L'œil de la rédaction

FAUX BULLETINS : LES INTERNAUTES SALUENT LA DÉCISION

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

APRÈS plusieurs années durant lesquelles la pratique de la falsification des bulletins de notes a été tant dénoncée, les responsables de l'Éducation nationale, en tête desquels le ministre Patrick Mouguiama-Daouda, viennent de mettre à nu un réseau qui comprend bon nombre de chefs d'établissement, d'enseignants et d'élèves de nombreux lycées et collèges de renom.



Photo: CMI/L'Union

Si la décision de frapper du poing sur la table tend à favoriser la méritocratie, les avis des internautes sont partagés. « Toutes mes félicitations aux autorités de l'Éducation nationale qui ont eu le courage suffisant pour mettre un terme à cette traditionnelle pratique. Beaucoup qui se sont succédé à la tribune de la responsabilité éducative, mais n'ont pas eu le courage nécessaire de dénoncer cette pratique au rabais de notre système éducatif. Cette mesure, j'ose croire, sonne le glas

de la rupture avec la corruption tant décriée », souligne un internaute. Pour d'autres, si la falsification des bulletins est un véritable fléau, il existe encore des problèmes de fond. « Nos établissements publics vétustes accompagnés d'effectifs pléthoriques avec un manque considérable d'enseignants... On passe dessus et on félicite une décision sans travailler au fond. C'est plus qu'étonnant », a réagi un autre internaute.